

Medienmitteilung

Bern, 28. Juni 2018

## Wegweisende Kooperation in der Herzchirurgie geht an den Start

**Das standortübergreifende Netzwerk für kardiochirurgische Eingriffe der Insel Gruppe und der Privatklinikgruppe Hirslanden nimmt an der Klinik Beau-Site per 1. Juli 2018 planmässig den operativen Betrieb auf. Damit arbeiten erstmalig in der Schweiz ein universitäres und ein privates Listenspital im selben Einzugsgebiet zusammen.**

Der Start der neuartigen Zusammenarbeit in der Herzchirurgie zwischen der Insel Gruppe und Hirslanden, dem grössten universitären sowie dem grössten privaten Anbieter in der Schweiz, ist eine Innovation im Gesundheitswesen. „Das Modell steht für die konstruktive Dualität von Konkurrenz und Kooperation und ist gleichzeitig Ausdruck der neuen Möglichkeiten, die sich im immer enger werdenden Markt des Gesundheitswesens ergeben“, sagt Dr. Ole Wiesinger, CEO der Hirslanden-Gruppe.

Für die Patientinnen und Patienten entstehen dadurch viele Vorteile. Dazu gehören ein gemeinsames medizinisches Qualitätsversprechen beider Spitäler und der Ärzteschaft, hohe Fallzahlen und die damit einhergehende Erfahrung des gemeinsamen Ärzteteams sowie die freie Spitalwahl je nach persönlichem Bedürfnis. Darüber hinaus wird die wohnortsnahe Zugänglichkeit zur Herzchirurgie gesichert.

„Natürlich ist die Kooperation auch für die beiden Spitäler und die Ärzteschaft von Vorteil. Wir können einheitliche Behandlungsstandards definieren oder gemeinsame Fall- und Qualitätszahlen erheben, um Verbesserungsmassnahmen abzuleiten und konsequent umzusetzen“, erläutert Dr. h. c. Uwe E. Jochem, Direktionspräsident der Insel Gruppe. Mittels standortübergreifender Weiterbildung wird ausserdem zukünftig der Wissenstransfer erleichtert. Dank der gemeinsamen Strukturen und der engeren Zusammenarbeit sind zahlreiche weitere Synergien denkbar, u.a. auch in der Forschung.

Im Rahmen der Zusammenarbeit werden ab 1. Juli vier Herzchirurgen des Inselspitals, namentlich Prof. Dr. med. Dr. h.c. Thierry Carrel, Prof. Dr. med. Lars Englberger, Dr. med. David Reineke und Dr. med. Eva Roost, sowohl an der Klinik Beau-Site als auch am Inselspital tätig sein. An der seit 2014 operativ bestehenden Zusammenarbeit zwischen dem Inselspital und der Hirslanden Klinik Aarau ändert sich nichts. Das ärztliche Personal der Herzchirurgie wird künftig an allen drei Standorten koordiniert eingesetzt. Die Kooperation deckt den Regelbetrieb, den Notfall- und den Pikettdienst des Inselspitals und der Hirslanden-Kliniken Aarau und Beau-Site ab.

Die Schwerpunkte der Herzchirurgen an den Spitälern Inselspital und Hirslanden Klinik Beau-Site werden wie bis anhin beibehalten.

Medienauskünfte:

Franziska Ingold, Leiterin Kommunikation Insel Gruppe AG, [kommunikation@insel.ch](mailto:kommunikation@insel.ch),  
Tel. +41 31 632 79 25.

Frank Nehlig, Leiter Unternehmenskommunikation Hirslanden AG, [medien@hirslanden.ch](mailto:medien@hirslanden.ch),  
Tel. +41 44 388 75 85.

**Privatlinikgruppe Hirslanden**

Per Stichtag 31. März 2018 umfasst die Privatlinikgruppe Hirslanden 17 Kliniken in 11 Kantonen, viele davon mit einem ambulanten Chirurgiezentrum und einer Notfallstation. Sie betreibt zudem 4 ambulante Praxiszentren, 16 Radiologie- und 4 Radiotherapieinstitute. Die Gruppe zählt gut 1 680 Belegärzte sowie 9 635 Mitarbeitende, davon 461 angestellte Ärzte. Hirslanden ist die führende Privatlinikgruppe und das grösste medizinische Netzwerk der Schweiz und weist im Geschäftsjahr 2017/18 einen Umsatz von 1 735 Mio. Franken aus. Per Stichtag 31.3.2018 wurden in der Gruppe über 102 903 Patienten an 473 343 Pflagetagen stationär behandelt. Der Patientenmix setzt sich aus 47.9% grundversicherten Patienten, 29.7% halbprivat und 22.4% privat Versicherten zusammen.

Die Privatlinikgruppe Hirslanden steht für erstklassige medizinische Qualität, gewährleistet durch hoch qualifizierte Fachärzte mit langjähriger Erfahrung. Hirslanden differenziert sich im Markt als Systemanbieter: interdisziplinäre medizinische Kompetenzzentren und spezialisierte Institute ermöglichen optimale und individuelle Behandlung auch hochkomplexer Fälle. Die Privatlinikgruppe Hirslanden formierte sich 1990 aus dem Zusammenschluss mehrerer Privatkliniken und ist seit 2007 Teil der internationalen Spitalgruppe Mediclinic International plc, die an der Londoner Börse kotiert ist.

**Insel Gruppe AG**

Die sechs Standorte der Insel Gruppe bilden das schweizweit führende Versorgungssystem, das der Bevölkerung ein umfassendes medizinisches Angebot zur Verfügung stellt – von der Grundversorgung bis zur Spitzenmedizin. In den Spitälern der Insel Gruppe werden jährlich rund 500 000 Patientinnen und Patienten aus über 120 Nationen behandelt. Dabei steht die Insel Gruppe für höchste Behandlungsqualität.

Kern ihres Leistungsangebotes ist das abgestufte Versorgungsmodell, in dem Patientinnen und Patienten am jeweils besten Standort und in kürzester Zeit die für sie optimale Behandlung erhalten. Als öffentliche Spitäler stehen ihre Einrichtungen allen Patientinnen und Patienten offen. Das hochspezialisierte Inselspital gewährt jederzeit Zugang zu den neusten Entwicklungen und Methoden in allen Fachgebieten der Medizin.

Mit ihren über 10 000 Mitarbeitenden ist die Insel Gruppe einer der grössten Arbeitgeber in der Region Bern. Darüber hinaus ist der Spitalverbund die wichtigste Weiterbildungsinstitution für junge Ärztinnen und Ärzte und ein Topausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen.